

de 4 segundos repitió durando 6 segundos. Esto fue
a las 5 y seis minutos de la mañana. El mismo dia
a las diez y cincuenta minutos de la noche repitió aun
que no tan pronunciado como en la mañana, durando
tres segundos.

X
Ntra Sra de
Guadalupe
1636
Junio

Refiere Fr Baltazar de Medina en su Cronica de la Provincia
de S. Diego de México que el 26 de Junio de 1636 estando
un leigo campanero tocando á rogativa desde el coro de la
iglesia de S. Antonio, por estar cayendo una tormenta de
agua á manera de tromba muy horrorosa, lo mató un
rayo. — El pueblo queritano aflido sobremanera ocu-
rrió á implorar el auxilio de su patrona M. Ntra de
Guadalupe, y alcanzó el pronto remedio, y por muchos
tiempo se celebró anualmente un gran festejo costea-
da de los fondos de la ciudad en la parroquia, en
memoria y agradecimiento de este beneficio.

D. Juan Ca
ballero y Díaz.
Antes de ordenarse fue Alguacil mayor de esta ciudad
y ya ordenado fue Comisario de Cork del Santo Oficio
por la Suprema y General Inquisición, Comisario de la San-
ta Cruzada, insigne Fundador, Patrono y mas veces benemé-
rito Prefecto de la M. G. y V. Congregación de Ntra de Guadalupe de esta ciudad.

Concurrió con cuantiosísimas sumas de dinero al estable-
cimiento, aumento y perfección de muchas iglesias;
pues a mas de haber costeado casi toda la iglesia
de Ntra Sra de Guadalupe, la adornó con muchísimas
alabajas.

Hizo la iglesia y convento del Carmen desde sus cimi-
entos. — Fabricó la iglesia y Colegio de S. Ignacio

de la C^a de Jesus, con claustros, aposentos, sacristía y
demas anexos. — Fundó el Colegio de S. Javier para
estudios, dotando sus Catedras y doce becas, para cu-
ya perpetuidad donó una Hada de ovejas con 27,000
de vienre, appos y agostaderos necesarios.

Amplió la iglesia de la Cruz haciendole cincelos
y camarin. — Edificó casi desde sus cimientos la
iglesia y convento de S. Pedro y S. Pablo de religiosos
Dominicos. — Fabricó enteramente la santa casa de
Loreto y la adornó de preciosísimas alabajas
dando para la sagrada imagen que allí se venera
todas las perlas y joyas q eran de su madre,
valuadas en 104,000 £. 00

Labró la hermosa Capilla del Santo Cristo, lla-
mado de S. Perito, en el Cementerio del Convento
de S. Francisco.

Acabó enteramente la iglesia de S. Antonio,
fundó el Convento de M. Capuchinas y fomentó
el real Colegio de Ntra Rosa en sus principios.

Hizo la primera enfermería del convento grande
de S. Francisco y la habilitó dos veces de todo lo
necesario.

Ademas, todas estas iglesias las surtió de orna-
mentos, vasos sagrados y todo lo anexo al servicio
divino.

Dotó con 50,000 £. 00 las lámparas de las mas
de estas iglesias.

Finió toda la Octava de Corpus en la Congre-
gación de Ntra Sra de Guadalupe.

Dejó mas de 50,000 \$.00 para q se repartan cincuenta pesos de limosna cada semana y mas de 600 Bulas en cada publicacion.

Dotó toda su vida mas de 200 doncellas con 500 ó 300 \$ a lo menos cada una.

Fundó mas de sesenta Capellanías para Clerig pobres.

Repartía cada mes 400 \$.00 para misas entre todas las Comunidades religiosas.

Daba por mano de sus confesores 600 \$.00 de limosna cada mes.

Todas las vísperas de S. Fran^cco Xavier repartía gran cantidad de camisas, enaguas, calzones sombreros, cazacos, zapatos y otras cosas a los merecidos; y por mano de un sacerdote repartía 1,000 \$.00 a los enfermos del hospital.

A los pobres forasteros los socorría con 200 ó 300 \$ para q se resituyesen a sus tierras. A los médicos y sacerdotes les tenía dada orden q le avisaran de los merecidos y enfermos para socorrerlos oportunamente.

Todo esto hizo aquí en la Ciudad, y fuera de ella distribuyó lo siguiente:

Fabricó de nuevo el convento e iglesia de Sta Clara de México — Dio 1000 \$.00 para la portada de S. Felipe Neri de la Capital — Les fuicó a los P.P 8,000 \$.00 para pan y les dio mientras vivió carnero y medio cada semana para su comida.

Ayudó a la fabrica del colegio de Palet y socorrió a sus alumnas por espacio de 30 años con dos carneros semanarios.

Hizo de nuevo el Noviciado de Jesuitas de Tepoztlán en lo cual gastó mas de 60,000 \$.00.

Concluyó la Iglesia de Sto Domingo de Guadalupe.

Dio a los P.P. de la C^a de Jesus de esta nueva España 150,000 \$.00 con ornamentos, ropa y otros muchos útiles para las misiones de California. Fundó en Logorón (patria de su padre) una hermosa capilla en q dotó una misa todos los días festivos.

Dio muchos dotes para monjas, tanto aquí como en México.

Finalmente mientras vivió dio tanta suma de limosnas q nunca les pudo computar giroismo con lo q hizo el parro de la limosna, pareciendo imposible q sus cuantos totales alcanzase para tal profusión de caridad, y cuando se creía q sus bienes estarian muy grabados, resultó q no debia medio real a nadie.

En el siglo fui hombre probó estudioso y digno del alto cargo q se le confirió y supo desempeñar; y despues ya sacerdote, fue ejemplo risivo observante, humilde, sabio y discreto; siendo la virtud q mas resplandecia en él, la abnegación y desapego de los bienes terrenales. Cuando hizo donación de los 15,000 \$.00

para las misiones de California, el P rez le nombró con el título honoroso de "Adelantado de la California" pero lo rehusó humildemente en vista de lo cual le ofreció dos obispos en España y los cuales también rehusó.

Cada año hacía ejercicios y en ellos hacía testamento, lo cual cumplía exactamente él mismo en lo relativo a donaciones y obras pías doras, y aun gastaba más, cuando no alcanzaba la donación especial de alguna obra o fabrica perdida.

1699,

El año de 1699 repartió todo cuanto tenía, quedándose solo con su santo cristo y su breviario.

Alphonse

Murió este sacerdote generoso y caritativo en la casa donde fue la almudiga (~~Calle del Fondo~~ Sta Rosa

1707,

nº) el dia 11 de Abril de 1707 a los 63 años de su edad, y fue sepultado en la Sta Casa de Loreto dentro de una caja de fierro mandando poner por epitafio solo estas breves palabras: "Hac requies mea".

La historia de su vida fue escrita por Don Juan el R. P. Dr D. Juan Antonio Pérez Espinosa; fundador y prepósito de la Congregación del Orato-Caballeros de la Villa de S. Miguel Atenco.

Tambien el P. Florencia en su "Estrella del Norte de México" y los sabios cronistas Medina y Espinosa de esta ciudad, hacen grandes elogios de su singular piedad y munificencia.

Domingo

1634,

Cruz

1706,

Cruz

El Sr. Hijo y P. Fr. Antonio Monroy e Ybar, el único que ha sido nombrado Generalísimo (1634) de su orden, y en Roma; nació en esta ciudad; pues aunq Moreri en su Diccionario Histórico dice ser de México; pero Zelaiá en las Glorias de Querétaro trae la fe de bautismo tomada de los archibos de esta ciudad por él mismo.

Fue fundador de este convento Fr. Antonio Linaz de Jesus.

De aquí salió el R. P. y después Hijo Fr. D. Fr. Pedro Urquiza obispo en 1706 de Puerto Rico; fundador que fué del Colegio apostólico de Ntra Sra de Guadalupe de Zacatecas y biógrafo del P. Fr. Antonio Linaz.

Fue fundadora de este convento y su primera rectora, la V. M. Francisca de los Ángeles queretana de origen. Murió en olor de santidad segun refiere el P. Villaplana en sus crónicas. La Gaceta de México (nº 17 del Año 7º de 1796) al hablar de la fundación de este colegio de Sta Rosa habla de su fundadora

En esta iglesia y en la bóveda del altar de Sto L. José está enterrado El P. P. y Dr D. Juan Antonio Pérez Espinosa, historiador del Br. D. Juan Caballero y Osio, segun lo refiere su hermano el cronista Fr. Grígorio Félix Espinosa.

El Cronista mas respetado entre los historiadores es el P. P. Fr. Grígorio Félix Espinosa, el cual es-

c escribió las vidas de algunos religiosos de su convento de la Cruz, entre las cuales desuellan las de Fr. Antonio Margil y la de Fr. chitonis de los Angeles por su lenguaje y estilo florido y elegante. — Murio este escritor en 1755 Capuchinas a la edad de 76 años.

El Yñs. Fr. Granados en su obra "Fardes Americanas" hace grandes elogios de este religioso. El Femenit coronel D. José Velasquez y Lora, ~~de grande~~ Capitan de la Acondada de esta ciudad de quien tomo su nombre la calle que hasta hoy se llama de Velasquez, porque allí vivió, se hizo digno a esa memoria. Por su integridad, honestidad, justicia y rectitud, el dechado de su época

Santa Rosa Esta iglesia la comenzó y fomentó a sus principios D. Juan Caballero y Osio y la continuó el Capitan de la Acondada, Femenit Coronel D. José Velasquez de Lora, así como el Claustro y Sacristía — Murio en esta ciudad su patria, el 16 de Febrero de 1756 y al dia siguiente fue enterrado en esta misma iglesia. — La Gaceta de Mexico de Abril de 1796, habla de su larguezza, piedad y su misericordia,

Parroquia El primer cura clérigo que tomó las riendas del gobierno eclesiástico en esta ciudad lo fue el Dr. D. José Antonio de la Vía y Santelices, y tomó posesión de su mando a principios del año de 1759.

1756

Febrero

1755

Velasquez

Santa Rosa

1759

in capite,

fui Vicario y Juez eclesiástico de ella y su parroco y Rector de los reales colegios de S. Ignacio y S. Francisco Javier. — Fui limosnero consumado al grado de dar la camisa a un pobre.

En esta iglesia ~~está enterrado~~ el Dr. D. José Antonio de la Vía y Santelices estubo expuesto al público tres días después de su muerte a pedimento de las monjas a quienes socorrió con larguezza.

Murió el dia 15 de Feb. de 1785 y fue sepultado en la parroquia con asistencia del V. Clero el Y. Ayuntamiento, de toda la nobleza, del Clero con sus comisiones religiosas.

Otra de las grandes solemnidades habidas en estos templos es a fines del siglo XVII fue el entierro y se le hizo al Fr. D. D. José Pérez y Cabreriz, fallecido de México debido a su vida llena de edificación y méritos — Murio ^{en este oratorio} el 27 de Marzo de 1795; la mañana del treinta fue sepultado en este Oratorio con asistencia del Santo Tribunal de la Inquisición y la flor y fruta de la sociedad.

La Gaceta de Mexico de 17 de Abril de 1795 hace grandes elogios de este padre. (No existe ninguna epitafio)

En 1680 eran solo ciete las iglesias existentes en esta ciudad y en 1802 q escribe Zeloa eran ya 14.

Yglesias:

Santa Cruz

La Iglesia de Propaganda fidejus fue la primera que existió y la cual fue la primer parroquia; pues allí se bautizaba casaba y enterraba. No es cierto esto, pues fue S. Francisco.